

Preis für die Düsseldorfer Symphoniker

Eine große Ehre: Die International Classical Music Awards werden erstmals in der Tonhalle verliehen.

VON WOLFRAM GOERTZ

DÜSSELDORF Die International Classical Music Awards (ICMA), die zu den international renommiertesten Klassikpreisen zählen, gehen erstmals nach Düsseldorf. Und das gleich im doppelten Sinne: Die Düsseldorfer Symphoniker und ihr Chefdirigent Adam Fischer werden ausgezeichnet, und das hochklassig besetzte Preisträgerkonzert findet auch zum ersten Mal in der Tonhalle statt.

Die ICMA-Jury hat die Preisträger für die Verleihung 2025 bekannt gegeben. Die Düsseldorfer Symphoniker und ihr Principal Conductor Adam Fischer erhalten jeweils einen Sonderpreis. Das Orchester wird mit einem „Special Achievement Award“ für sein „nachhaltiges soziales und humanitäres Engagement und seine hochinnovativen Konzertreihen“ geehrt sowie für sein jüngstes Schubert-Dvorák-Album, das es unter der Leitung von Adam Fischer für das Label Cavi Music aufgenommen hat. Es zeichnet sich laut Jury „durch musikalische Qualität und ein origi-

nelles Programm“ aus.

Hinter diesem Projekt steht eine höchst interessante Geschichte: Im US-Magazin „The Century Illustrated“ (New York 1894) hat Antonín Dvorák einen ausführlichen Diskurs über Schubert geschrieben und ihn

als „modernen“ Komponisten des 19. Jahrhunderts hingestellt. Sowohl mit seiner Kompositionstechnik als auch wegen seiner Instrumentierungskünste. Dieser Verbindung der beiden Komponisten trägt die Aufnahme Rechnung. Dirigent

Adam Fischer erhält einen „Special Achievement Award“ für seine Einspielung von Haydns späten Symphonien mit dem Danish Chamber Orchestra.

Aus 374 nominierten Aufnahmen und einem breiten Spektrum internationaler Künstlerinnen und Künstler sowie Labels vergibt die Jury der ICMA 17 Preise für Audio- und Videoproduktionen und zehn Sonderpreise. Den Preis für das Lebenswerk bekommt in diesem Jahr der Geiger Gidon Kremer. Zum Künstler des Jahres 2025 wird der argentinische Dirigent und Cembalist Leonardo García Alarcón gekürt, als bester Nachwuchskünstler der luxemburgische Cellist Benjamin Kruthof.

Die Preisverleihung findet am 19. März in der Tonhalle Düsseldorf statt. Beim abendlichen Galakonzert treten mehrere der Preisträgerinnen und Preisträger sowie die Düsseldorfer Symphoniker unter der Leitung von Adam Fischer auf. Das Programm wird Ende Januar bekannt gegeben, der Vorverkauf ist eröffnet.



Der Dirigent Adam Fischer leitet die Düsseldorfer Symphoniker. Er wird ebenfalls ausgezeichnet.

FOTO: NIKOLAJ LUND